

学校だより



咸宣っ子

日田市立咸宣小学校

No.5

2025/8/25

携帯サイト

咸宣小 HP : <https://syou.oita-ed.jp/hita/kangi/>

文責：校長 樋口秀樹

自分の学びに責任を持って頑張ろう！

37日間の夏休みが終わり、2学期が始まりました。この休みの間大きな事故もなく、今日元気に登校し明るい笑顔を見せてくれ、ホッとしています。2学期も、朝の登校指導で立っている際に、元気な挨拶と笑顔に出会えることが楽しみです。8月10日に記録的短時間大雨情報が発表されるほどの大雨が降り、被害にあわれた方が出たと聞いています。心からお見舞い申し上げます。2学期の学校運営では、さらに危機管理をしっかりとを行い、子どもたちが安心安全に生活できるよう努めていかねばと考えております。

さて、始業式では、次のことを話しました。一つ目が、左手にハンディキャップを抱えながらも、県立岐阜商業野球部のレギュラーとなり甲子園で活躍した横山選手についてです。私たちも努力と向上心を高めていくこうと伝えました。二つ目は、「時を守り、場を清め、礼を正す」という咸宣小の当たり前をさらに高めていくよう話しました。そして最後に、学習面において頑張ってほしいことを話しました。現在本校は、「自立した学習者」についての研究を進めています。その中で、子どもたちが、自分で何をすべきかを判断し計画実行していくことが求められます。そこで大事なことが「自分の学びに責任を持つ」ことです。2学期はこの点を大事に意欲的な学習をしていくよう話しました。2学期終業式の日に、たくさんの成長を確かめ合えたらと願っています。職員一同頑張っていきます。ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

被爆80年 命を考える 八月六日

広島に世界初の原子爆弾が投下されて80年を迎えた8月6日。多くの子どもたちが登校し、みんなで命について考えました。8時15分、各学級で黙祷を行い、その後体育館に集まり全校平和集会を行いました。まず、校長の話をされました。原子爆弾の威力とその被害について説明し、アンパンマンの作者「やなせたかし」さんについて話しました。次に、人権・集会委員会の児童が「平和のメッセージ」を言ってくれました。一人一人思いを込めて言葉を伝えようとしていて素晴らしかったです。最後に、全校で「折り鶴」を歌いました。体育館の中に子どもたちの歌声が響き、平和を希求する思いでいっぱいになりました。その後は、教室に戻り、学級ごとに平和授業を行いました。命そして平和の大切さをしっかりと考えることができました。ご家庭でも戦争のない世の中について語り合ってみてください。



日曜月行事予定	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
9月行事予定	火 不審者対応避難訓練委員会	水 木	木 金	金 2年咸宣園見学	土 4年三隈川サミット	日	月	火 グラフ	水	木	金	土	日	月 敬老の日	火 5限授業	水 運動会結団式	木 ワックス清掃(教室)	金 ワックス清掃(廊下等)	土 秋分の日	火 運動会練習開始	水 修学旅行保護者説明会 16:00	木 環境美化作業 8:30-10:00	金	土 日	日	月	火 委員会			

1学期児童アンケートの結果

7月上旬に1学期の学校生活を振り返るアンケート調査を児童と保護者の皆様に行いました。アンケートへの協力ありがとうございました。その結果は、HPに掲載していきますので、ご覧になられてください。下記に掲載しているのは、児童アンケートを抜粋したものです。2学期は、この結果をしっかりと検証し、改善を図っていこうと考えています。ご家庭地域でのご協力のほど今学期もよろしくお願ひいたします。

		質問項目	4	3	肯定的	2	1	否定的
4	◆	夜9時以降、オンライン（ゲーム・スマホ・ユーチューブを見ない）が守れましたか。	51%	22%	328	73%	12%	14% 115 26%
6	◆	勉強（新しいことを学ぶこと）は好きです。	56%	29%	382	85%	10%	4% 66 15%

昨年度のアンケート結果では、項目4の否定的回答は16%でしたが、今年度は26%と10%も増加しています。このアンケート結果にはありませんが、これに伴って家庭学習の時間も減少していました。その反面、項目6は3%増加していました。学習意欲と家庭学習の時間が両方が増加していくよう、さらに工夫した取組を考えています。ご家庭でもきめ細かな見守りをお願いします。

		質問項目	4	3	肯定的	2	1	否定的
7	◆	まとめやふり返りの場面で自分の考えを持つことができました。	66%	27%	417	93%	4%	3% 31 7%
8	◆	自分の考えと友達の考えを比べ（低いは「自分の考えを」）、自分の言葉で発表できます。	51%	29%	359	80%	13%	7% 89 20%
9		自分には、よいところがあります。	67%	22%	401	89%	6%	5% 47 10%
10		先生から、ほめられたことがあります。	72%	18%	407	90%	6%	3% 42 9%

本校では、「自立した学習者の育成」について現在研究を進めています。そのうえで、計画・整理・振り返り・問題解決といった力が重要だと考え実践を積み重ねているところです。アンケート結果では振り返りや友達との考え方合の力が伸びてきていることがわかりました。今後も、研修を重ね、子どもたちの力が伸びるよう頑張っていきます。

		質問項目	4	3	肯定的	2	1	否定的
13	◆	学校に行くのは、楽しいと思います。	69%	22%	409	91%	6%	4% 41 9%
18		学級には、授業の発表で間違えても、認めてくれる雰囲気があります。	64%	26%	405	90%	7%	2% 44 10%

「学校に行くのが楽しい」の問い合わせに否定的だった児童は、9%。間違いを認めてくれる雰囲気ではないと考えている児童と同じ割合でした。この因果関係をさらに検証し、どの子も学校に行くのが楽しいと思える学校づくりに頑張っていきます。

お知らせ

今年度の運動会は、10月11日(土)に実施します。また、リハーサルを10月7日(火)に行いますが、すべての競技のリハを実施するわけではありません。あくまでも児童が流れをつかむために行います。お時間の都合がつく方はどうぞご覧になられてください。